議員研修会に参加 市政調査会

(研修箇所) あすもあ遠野

(研修日)

平成28年

月 22 日

(参加議員) 16 名 盛岡グランドホテル

> 研修会に参加した。 会として総会を開催 市政調査会の11月例 岩手県市議会議員

決算、平成29年度事業 度事業報告および収支 総会では、平成28年 いて審議した。 画および収支予算に 会 て 県・釜石市開催につい ドカップ2019岩手

つ

め、

月 計年度は11月~翌年10

議会改革推進特別委員会から報告

は、 催して現地調査を行っ 害状況を調査するた たことが報告された。 市議会議員研修会で 平成28年度は特に 「ラグビーワール 9月に臨時会を開 台風10号による被

特別委員会は12月14日

上がった議会改革推進

平成28年6月に立ち

で10回目の開催となっ

務活動費等でした。 議会、定例会日程、 案の修正等、 議、議案の調査、 料等を見られるタブレ による条例の提案、 マは、議会の会議に資 これまで扱ったテ ト端末の導入、

白根敬介会長が講演。

フットボール協会の

と題し、

県ラグビ

政治評論家の有馬 世界に 興味深 アメリ 修をした。とても参考 学院大学経営法学部准 議会議員研修会を開催 上を議員全員協議会に になる研修だった。 員と市当局担当者で研 向けて」と題して全議 会改革第2ステージに 教授の佐藤淳氏で「議 した。講師は青森中央 今後タブレッ

12月1日には遠野市 議員間討 通年 議員 政 議 ト端末導入、委員会に

次に、「どうなる?

議会改革に向け一歩前進

で頑張っていく。 終点はなく常に継続さ を具体的に取り組むこ 定例会の会期の在り方 れていくものとの思い とにした。 (議員間討議を含む) よる議案調査を含めた 議会改革に

> 【議会改革推進 特別委員会】

委員長

荒川栄悦

委 副委員長 員 浅沼幸雄 菊池美也 小林立栄

菊池由紀夫 萩野幸弘

細川幸男 佐々木大三郎

岩手県内の議員が一堂に会す研修会 子高齢化における自治 今後の日本政治」と題 市民をつなぐ・安心を 体の対応など、 おける日本の立場、 日本への影響、 カ大統領の交代による 晴海氏が講演。 ることを聞いた。 の4つを基本に開催す つなぐ・未来へつなぐ」 大会は「世界とつなぐ・ い内容であった。

ふるさと 育河 ij 再生を目指し 組みに学ぶ 会社設立

安部重幸 浅沼幸雄

平成 10 28 月年 25 日 ~26 26 日

(視察日)

(視察研修先) 広島県三次市

(参加議員) 青河自治振興会 菊池由紀夫

> (同行職員) 瀧本孝一 新田勝見 佐々木大三郎

働課長 市民センター 小向浩人 -市民協

成。 を誘致しようという取 住宅を建て子育て世代 初に取り組んだのは、 学校の存続を願い、 生」の鍵は後継者の育 ち上げた。「ふるさと再 万円を出資し会社を立 の住民が、 小さな町の大切な 1 人 1 0 0 最

青河自治振興会の

取り組み

組みが評価されている。 うという主体的な取り たちの手で元気にしよ 分たちの住む町を自分 の少ない地域である。 の自治組織で最も人口 口約500人、 る三次市青河町は、 青河自治振興会のあ 市 内 19 自

学校を残そうと、 地域活性化のために小 リバーの設立である。 9 人

(有)ブルーリバーの新築した住宅の前で

総務常任委員会

帯63名が青河町の住民 今や11棟に移住世帯が 理して安価で貸す。当 青河小学校に入学させ 含めると13年間で14世 初は3棟だった住宅も (有)ブルーリバーで修 る。空き家についても、 となっている。 人居し、近くにマイホ ることを条件にして ´組み。子どもは必ず ムを建設した世帯を

かりやすい優し

く醸造、 の開業など新たな事業 おが」を設立し、どぶろ さらには、合同会社「あ を巻き込んだ朝市など や、農業を好きな子ど 者の送迎などを行う暮 住対策の他にも、 にも取り組んでいた。 もを育てようと子ども らしのサポート事業 レストラン部 高齢

た。

また、

住民自治組織

ている。 へと裾野を広げ

■三次市の取

た。 は、 組みを定めてい ゆ の基本理念や仕 三次市まち め基本条例 誰にでもわ まちづくり

めた事例集の発行など 住民自治組織のまちづ 者などの有識者を含ま のが特徴的である。こい文体で書かれている くりの取り組みをまと ない15人の三次市民が の条例の作成にあたっ 年をかけ素案を練り 大学教授や研究 作成後も 配置され、 隊という制度があり て協働の取り組みがさ 5人の隊員 (職員) 19地区自治組織ごとに 市役所職員に地域応援 を作成。興味深いのは、 れていた。 の良きつなぎ役となっ れ地域住民の手で計画 市民と行政

が

ては、

ているのは、(有)ブル

青河自治振興会は定

上げていた。

その活動の源となっ

る力、 立の精神が必要であ して、 って考える力、 を引き出し、 このたびの視察を通 行政には市民の力 協力する力など 地域には自主自 それによ 行動す

条例制定後のフォロ

がしっかり出来て

41



子ども向けまちづくり冊子

につながる地域づくり

を生かしたビジョンづ それぞれの地域の特徴

くりが行われていた。

19の自治組織それぞ

が必要だと学んだ。

6